

## Asistentes:

Decana:

Da Consuelo del Val Cid

Secretaria:

Juan José Villalón Ogáyar

Vicedecanos:

D. Antonio Viedma Rojas

D. Carlos Echeverría Jesús

Departamento de Ciencia Política y de la Admón.:

Da Margarita Gómez-Reino Caballero

Da Paloma Aguilar Fernández

Departamento de Historia Social y del Pensamiento Político:

Departamento de Sociología I:

D. Julio A. del Pino Artacho

D. José María Arribas Macho

D. Javier Callejo Gallego

Departamento de Sociología II:

Departamento de Sociología III: D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> Rosario H. Sánchez Morales

Representante del PAS D<sup>a</sup> Guadalupe Damas Jurado

Excusan asistencia:

D. César Colino Cámara

D. Gustavo Palomares Lerma

Da Carmen González Enríquez

En Madrid, siendo las 10:00 h. del día 30 de marzo del año 2017, se reúnen los miembros de la Comisión de Seguimiento de Títulos de Máster y Doctorado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología que al margen se relacionan para tratar los siguientes puntos del orden del día:

## 1°) <u>Lectura y aprobación, si procede, del acta de la</u> reunión del 24 de noviembre de 2016.

Se aprueba por unanimidad tras añadir que al exponerse el informe de seguimiento del Máster Universitario en Comunicación, Cultura, Sociedad y Política, el Coordinador indicó que en dicho informe de la ANECA había contradicciones entre la memoria y el informe que ya han sido subsanadas.

## 2º) Informe de los coordinadores de los másteres adscritos a la Facultad y aprobación, si procede, de los cambios producidos en los mismos.

La profesora Sánchez Morales fue la primera en tomar la palabra para exponer la situación del Máster Universitario en Problemas Sociales. Indicó que había matriculados 134 alumnos. Se han organizado dos sesiones presenciales. Una fue en febrero y otra a celebrar en abril por aprobación de la Comisión Académica del máster y en la que dijo que participarían diferentes profesores. El programa SIGMA se ha puesto en funcionamiento adecuadamente. Los exámenes de junio se van a

realizar por primera vez en dos semanas gracias a la gestión del decanato y a instancias de los alumnos. El único cambio sustancial que se ha producido es el deseo expresado por D. José Antonio Díaz de no formar parte de la Comisión Académica del Máster, por lo que se le ha dado de baja.

Seguidamente tomó la palabra la representante del departamento de Ciencia Política y de la Administración en la reunión, Da Paloma Aguilar Fernández, al no estar presente el coordinador del Máster por año sabático. Informa de que ha aumentado la matrícula y se han defendido cinco TFM. No ha habido cambios sustanciales.

Finalmente, tomó la palabra D. Julio del Pino, coordinador del Master en Comunicación, Cultura, Sociedad y Política. Informó de que se han incorporado 40 alumnos este año y se mantienen 32 antiguos. Se han realizado dos sesiones presenciales. Una fue a principio de curso y otra a comienzos del segundo cuatrimestre. Informa además de que se ha incorporado un nuevo profesor, D. Antonio Vallejos, en la asignatura de "ANÁLISIS SOCIOLÓGICO PARA CAMPAÑAS DE COMUNICACIÓN SOCIAL". Al respecto, el profesor Del Pino aprovechó para comunicar que desde la coordinación están preocupados por la previsión de jubilaciones de varios profesores y sus posibles sustituciones. Siguiendo las recomendaciones de la ANECA y ante los criterios establecidos en la Memoria, se ha dado una apertura en los criterios de admisión, aceptando a estudiantes de todas las áreas de Ciencias Sociales.



junto con directrices claras; y, por otro lado, valoran muy positivamente las sesiones presenciales con los alumnos, por su contribución al refuerzo del vínculo profesor-estudiante.

Seguidamente, la Decana quiso aprovechar para indicar la situación de los programas de Doctorado e informar de que recientemente se habían concedido tres premios extraordinarios de doctorado en la Facultad. En dicho concurso, se observó un problema con el sistema actual de puntuaciones pues genera un gran desequilibrio entre los doctorandos que han sido ya académicos y los que no. Y, por ello, se hizo la propuesta para que a partir de ahora, se tenga en cuenta las puntuaciones superiores a 5 con el baremo actual para poder otorgar los premios extraordinarios.

Tras esto, el profesor José María Arribas, expuso, como coordinador, la situación del "Programa de Doctorado en Sociología: Cambio social en sociedades contemporáneas". En total hay 44 alumnos. Este año se ha admitido a 15. Se va a leer una tesis en breve y 3 más en unos pocos meses. Se han hecho actividades formativas al comienzo del curso con una asistencia importante de los estudiantes. Y, se ha detectado la necesidad de una mayor colaboración voluntaria entre el personal de doctorado con los de la Escuela para la gestión interna de los doctorados.

En este mismo orden de temas, la profesora Sánchez Morales pasó a exponer la situación del Programa de doctorado en Análisis de Problemas Sociales. Este año hay 68 alumnos. Se han leído 3 tesis hasta ahora. Estos alumnos también participan en las jornadas segundas del máster que ocurren en abril.

Respecto a la Escuela de Doctorado, la profesora Sánchez indica que se ha simplificado la burocracia. Y valora positivamente que los alumnos puedan ahora leer tesis por compendio, se haya limitado el tiempo de tutorización a tres meses y que se vaya a computar las tesis como carga docente, según está pidiendo la Escuela de Doctorado. Finalmente, informa de que en octubre, seguramente, el programa de doctorado pasará el proceso de acreditación de la ANECA

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12:00 horas, de la que doy fe como Secretario.

V° B° La Decana

Fdo.: Consuelo del Val Cid

El Secretario

Fdo.: Juan José Villalón Ogáyar